

Entra en vigor el alto al fuego de tres días declarado por Putin, pero rechazado por Ucrania

GUERRA. *El mandatario ruso comenzó a recibir a sus invitados para conmemorar los 80 años de la victoria del Ejército Rojo sobre el nazi en la Segunda Guerra.*

Efe

El alto al fuego de tres días en Ucrania anunciado por el presidente ruso, Vladimir Putin, entró en vigor a la medianoche sin que Kiev se haya sumado a la iniciativa unilateral del Kremlin.

El cese al fuego regirá durante las próximas 72 horas, hasta la medianoche del 10 al 11 de mayo, con ocasión de las celebraciones por el 80 aniversario de la victoria del Ejército Rojo sobre la Alemania nazi en la Segunda Guerra Mundial.

“Sí, la iniciativa de la parte rusa, del presidente Putin, sigue en vigor”, dijo Dmitri Peskov, vocero presidencial, en su rueda de prensa telefónica diaria.

Putin declaró la tregua con la vista puesta en la presencia en la capital rusa de una treintena de mandatarios extranjeros, que asistirán el 9 de mayo a la parada militar en la plaza Roja.

Ayer el líder ruso se reunió con los presidentes de Venezuela, Nicolás Maduro, y Cuba, Miguel Díaz-Canel; mañana recibirá al líder chino, Xi Jinping, y el viernes hará lo mismo con el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, y el primer ministro eslovaco.

Precisamente, además de rechazar la tregua, el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, aseguró que Kiev no puede garantizar la seguridad de los líderes que viajen a Moscú para reunirse con Putin.

Al igual que hiciera con la



PUTIN AYER SE REUNIÓ CON MADURO Y CON MIGUEL DÍAZ CANEL, PRESIDENTE DE CUBA.

breve tregua de Pascua, Putin aseguró que había tomado esa decisión por motivos humanitarios y llamó a Kiev a seguir sus pasos.

El Kremlin condenó ayer los ataques con drones perpetrados en los últimos días por el ejército ucraniano contra objetivos en varias regiones rusas, incluido Moscú, lo que ha obligado a cerrar, en varias ocasiones, los aeropuertos y a aplazar, desviar o cancelar cientos de vuelos.

“El régimen de Kiev continúa demostrando su esencia, su propensión a las acciones terroristas”, dijo Peskov y añadió que su empecinada oposición a la paz “justifica la continuación de la operación militar especial”.

El portavoz aseguró que Putin no ha impartido nuevas órdenes en relación con los ataques con drones, aunque al anunciar la tregua ordenó al Ejército que responda de manera contundente a cualquier provocación.

Con todo, añadió Peskov, las Fuerzas Armadas rusas están tomando todas las medidas para que los festejos de la Victoria transcurran “de manera tranquila, estable y pacífica”.

Aunque la Casa Blanca dijo en un primer momento que no apoyaba altos de fuego provisionales, sino un cese de las hostilidades duradero, el presidente estadounidense, Donald Trump, respaldó esta semana

la iniciativa de Putin.

“Como saben, el presidente Putin acaba de anunciar un alto el fuego de tres días, lo cual no parece mucho, pero es mucho”, afirmó.

Tanto Zelenski como su ministro de Relaciones Exteriores, Andri Sibiga, han tachado el alto el fuego de tres días propuesto por Moscú de maniobra propagandística y han insistido en pedir una tregua de al menos treinta días.

El presidente ucraniano, que consideró ayer justo que los cielos rusos no sean seguros estos días, no ha especificado si Ucrania dejará de atacar durante las 72 horas en que Putin propone acallar los cañones. **C3**